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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS  
 
SE AJUSTA EL PRI A LOS RECURSOS QUE LE DE EL IEEQ: JJ RUIZ 
Por Enrique Zamudio 
El presidente del CDE del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, dijo que este instituto político no tiene injerencia en la 
fórmula que aplica el órgano electoral para distribuir el financiamiento público, por lo cual se tienen que ajustar a 
los recursos que se les otorguen. “Nosotros tenemos que ajustarnos al dinero que nos van entregando como 
recurso público y, a partir de ahí, trabajamos”, afirmó. El dirigente del PRI dijo respetar las opiniones del señor 
Obispo Faustino Armendáriz, quien criticó el financiamiento a los partidos políticos. (N, 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CAPACITARÁN A PERSONAL DEL TEEQ 
Por Esmeralda Trueba 
La Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro (TEEQ), signaron Convenio de Colaboración en Materia de Prevención y Atención de Delitos Electorales 
y Fomento a la Participación Ciudadana. Al respecto, Sergio Arturo Guerrero Olvera, magistrado presidente del 
Tribunal Electoral en Querétaro, explicó, que dicho convenio es de carácter académico, por ello la firma se dio en la 
Facultad de Derecho, de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). (AM, 4) 
 
FIRMA TEEQ CONVENIO DE COLABORACIÓN 
Por Norma Ayala 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) realizó una firma de convenio con la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), a través del cual colaborarán las instituciones con el objetivo de 
inhibir conductas de partido o actores políticos durante los procesos electorales y que puedan ser considerados 
como delito electoral. Al respecto, el presidente del TEEQ, Sergio Guerrero, explicó que dicho convenio es 
principalmente de carácter académico, ya que la FEPADE, dijo, tiene una labor importante en la capacitación de 
servidores públicos y en la construcción de ciudadanía. En el caso del estado de Querétaro, informó Santiago Nieto, 
la Fiscalía está investigando 44 actas circunstanciadas, con 18 averiguaciones previas abiertas y 18 carpetas de 
investigación, todas relacionadas con el proceso electoral 2014-2015, expedientes de todos los partidos. Dijo que 
la FEPADE lleva en el estado 10 casos de alteración al Registro Federal de Electores, de gente que tramitó 
credenciales con datos falsos. (EUQ, 3) 
 
FIRMAN CONVENIO PARA PREVENIR DELITOS ELECTORALES 
Por Iris Muyami Ochoa  
Ante el incremento de los delitos electorales, es que la FEPADE firmó un convenio de colaboración académico con 
el TEEQ  para prevenir delitos en esta materia. Santiago Nieto Castillo, titular de la FEPADE y el magistrado Sergio 
Arturo Guerrero Olvera, Presidente del TEEQ, firmaron dicho documento para prevenir, y capacitar e3n términos 
de delitos electorales y contribuir a los procesos democráticos. (DQ, 11) 
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PROMOVERÁN CAPACITACIÓN DE TRIBUNAL 
Por Alejandrina López 
Firmó la FEPADE un convenio con el Gobierno de Querétaro para capacitar y promover acciones cercanas a la 
ciudadanía. La signa del documento fue llevada a cabo por el titular de la dependencia federal, Santiago Nieto 
Castillo, y la magistrada presidenta del TEEQ, Gabriela Nieto Castillo (sic), en la Facultad de Derecho de la UAQ 
(sic). (PA, 8) 
 
IMPULSO A PREVENCIÓN DE DELITOS ELECTORALES  
Por Noticias 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, firmó un convenio de colaboración en materia de 
prevención y atención de delitos electorales y fomento a la participación ciudadana, acto realizado en el Palacio de 
Gobierno. (N, 3) 
 
FIRMA FDS CONVENIO CON LA FEPADE 
Por Redacción 
El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, firmó un Convenio de Colaboración en Materia de 
Prevención y Atención de Delitos Electorales y Fomento a la Participación Ciudadana, acto realizado en el Palacio 
de Gobierno. (AM, 4) 
 
ADVIERTEN POR CREDENCIALES CON DATOS FALSOS EN QUERÉTARO  
Por Esmeralda Trueba 
En el estado de Querétaro existen 44 actas circunstanciadas, 18 averiguaciones previas abiertas y 18 carpetas de 
investigación; todas ellas relacionadas con el proceso electoral 2015, incluyendo el extraordinario del municipio 
de Huimilpan, así lo informó Santiago Nieto Castillo, titular de la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade), quien precisó, estas han sido denuncias de todos los partidos políticos. Explicó que entre 
estos expedientes existen 10 casos relacionados con la alteración al Registro Federal de Electores, situación que 
reconoció como de gravedad y preocupante ya que, afirmó, estas credenciales pueden ser utilizadas con fines 
delictivos. (AM, 4) 
 
INVESTIGA FEPADE 80 DENUNCIAS SOBRE COMICIOS QUERETANOS 
Por Alejandrina López 
Dio a conocer el titular de la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), Santiago 
Nieto Castillo, que están en investigación un total de 80 denuncias relacionadas con el proceso electoral 2015 
perteneciente al estado de Querétaro. “El caso de Querétaro tenemos 44 actas circunstanciada, 18 averiguaciones 
previas abiertas y 18 carpetas de investigación, todas relacionadas con el proceso electoral”, precisó el funcionario 
federal durante una visita a la capital del estado. Nieto Castillo agregó que hay 10 casos en el estado que están en 
investigación, esto sobre la alteración al registro federal de electores, pues se detectó gente que acudió a los 
módulos del Instituto Nacional Electoral (INE) a tramitar credenciales con datos falsos. (PA, 8) 
 
SE DERIVARON 18 AVERIGUACIONES PREVIAS POR DELITOS ELECTORALES 
Por Iris Muyami Ochoa  
El titular de la FEPADE, Santiago Nieto Castillo, informó que en las pasadas elecciones en nuestro estado, 
incluyendo la extraordinaria, se levantaron 44 actas circunstanciadas, 18 averiguaciones previas iniciadas y 6 
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carpetas de investigación; todas ellas relacionadas con delitos electorales. Diez de estos casos se tratan de 
alteración del Registro Federal de Electores. (DQ, 11) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESARROLLO CON ORDEN: PANCHO 
Por Elvia Buenrostro 
De la mano del gobernador Francisco Domínguez Servién, quien garantizó que su administración es garante del 
desarrollo ordenado y sustentable para satisfacer la calidad de vida, Querétaro dio un paso histórico al convertirse 
en la segunda entidad del país con declaratorias de zonas metropolitanas. Para el mandatario, la preservación de la 
calidad de vida de los queretanos debe ser una prioridad del gobierno estatal y por ello la importancia de esta 
declaratoria hecha por la secretaria de Desarrollo Territorial, Rosario Robles Berlanga. (DQ, principal) 
 
AM: CONFORMAN ZONAS METROPOLITANAS 1 Y 2 
Por Francisco Velázquez 
El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, realizó la declaratoria de la zona 
metropolitana uno, comprendida por los territorios de los municipios de Querétaro, Huimilpan, Corregidora y El 
Marqués; y de la zona metropolitana dos, conformada por los territorios de las demarcaciones de San Juan del Río 
y Tequisquiapan. En el acto estuvo presente la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Ssdatu), Rosario Robles Berlanga, quien atestiguó ambas declaratorias y firmó un convenio de colaboración entre 
la dependencia federal y gobierno del estado de Querétaro en materia de ordenamiento territorial. (AM, principal) 
 
N: DECIDIÓ APOYO 
Por Verónica Ruiz 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la declaratoria de las zonas metropolitanas de Querétaro 1 
y 2, a la que acudió como testigo de honor, Rosario Robles Berlanga, titular de la SEDATU, quien informó que los 
recursos del Fondo Metropolitano ascienden a 10 mil 400 mdp. (N, principal) 
 
PA: INFIERNO: 6 HERIDOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Tras la explosión de una pipa de gas LP que cimbró la madrugada del martes las calles del Barrio de la Cruz en San 
Juan del Río, el alcalde Guillermo Vega Guerrero, aseguró que son miembros del crimen organizado quienes 
robaban el combustible de la toma clandestina que fue localizada en el lugar. (PA, principal) 
 
EUQ: EDIL VE A CRIMEN ORGANIZADO TRAS EXPLOSIÓN EN SJR 
Por Martha Romero 
El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, reconoció que tras la explosión registrada en el barrio de 
La Cruz se evidencia la operatividad del crimen organizado, al asegurar que al interior de la bodega se detectó un 
túnel que conducía a una toma clandestina y que debió ser elaborado una célula delictiva experta en este tipo de 
ilícito. (EUQ, principal) 
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CQ: CORREGIDORA, EN FOCOS ROJOS POR INSEGURIDAD 
Por Arturo Espinosa  
Santa Bárbara, La Negreta y la zona límite de Corregidora con Apaseo El Alto, Guanajuato, representan focos rojos 
en narcomenudeo, por lo que ya se llevan a cabo estrategias para combatir esta situación informo el edil de 
Corregidora, Mauricio Kuri González. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NO HAY DESAPARICIONES FORZADAS EN EL ESTADO 
Por Laura Banda Campos  
En Querétaro no hay desapariciones forzadas, sostuvo, el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos 
Granados Torres, durante un encuentro de los responsables de la seguridad en el estado con empresarios de la 
Coparmex. Dijo que si bien la entidad no está exenta de este tipo de delitos, tampoco se tienen niveles de alarma 
como en otras entidades vecinas. (DQ, 1 y 6) 
 
CHUPADUCTOS LIGADOS A LA EXPLOSIÓN, CONFIRMAN 
Por Laura Banda Campos 
El secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, confirmó que la explosión registrada en las 
primeras horas de ayer en el barrio de La Cruz en el municipio de San Juan del Río tiene que ver con la ordeña 
clandestina de gasoductos. Dijo que derivado de lo anterior se iniciará una averiguación por parte de la 
Procuraduría General de la Republica, instancia que en voz de su delegado en la entidad, Julio César Esponda, 
informó que hasta ayer por estos hechos no se tenía ninguna persona detenida. (DQ, 1) 
 
NO A LA VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Zulema López 
Se trabaja para convertir 20 zonas urbanas del país en áreas libre de violencia para las mujeres, indicó Rosario 
Robles, titular de la SEDATU, (…) en visita en Querétaro, ahondó que ya se logró el rescate de al menos mil 300 
espacios públicos y que a la par se firmó un convenio con la SEGOB para lograr “Ciudades Seguras para las 
Mujeres”. (…) de esa forma se ha trabajado con las de Guadalajara, y ahora con la de Querétaro, punto en el que 
avaló la labor del gobernador Francisco Domínguez en su compromiso a favor de la visión metropolitana. (DQ, 2) 
 
INVESTIGAN NEGLIGENCIA EN HOSPITAL SJR 
La Defensoría de los Derechos Humanos en la entidad emitió una recomendación al gobernador  Francisco 
Domínguez Servién, por la supuesta negligencia realizada por el Hospital General de San Juan del Río, en contra de 
una joven embarazada, quién al no recibir la atención adecuada perdió a su bebé. (CQ 1 y 17, DQ 5, EUQ 3, AM 7) 
 
SE SOLIDARIZAN CON FAMILIA DE POLICÍA LESIONADA EN SJR 
El Gobernador Francisco Domínguez acompañado de su esposa Karina Castro de Domínguez, visitaron a los 
familiares de Ana Elizabeth Bocanegra, de 25 años, elemento de la PM que resultó lesionada en el incidente del 
Barrio de la Cruz. (…) Francisco Domínguez expresó su solidaridad y reconoció el acto de valentía y heroísmo de 
Ana Elizabeth, quien junto a sus compañeros policías y bomberos acudieron al llamado para evacuar a las familias 
que podían estar en riesgo. (DQ 4, N 2, AM 10) 
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CHUPADUCTOS LIGADOS A LA EXPLOSIÓN, CONFIRMAN 
Juan Marcos Granados Torres, titular de la SSC, confirmó que la explosión registrada en las primeras horas de ayer 
en el barrio de La Cruz en el municipio de SJR tiene que ver con la ordeña clandestina de gasoductos. Dijo que 
derivado de lo anterior se iniciará una averiguación por parte de la PGR, instancia que en voz de su delegado en la 
entidad, Julio César Esponda, informó que hasta ayer por estos hechos no se tenía ninguna persona detenida. (DQ 
4, N 4, AM 10) 
 
VERIFICARÁ PROTECCIÓN CIVIL DAÑOS POR EXPLOSIÓN EN SJR 
Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, dijo que realizarán trabajos de inspección en la zona de peñascos del 
Barrio de la Cruz, para verificar si la explosión que aconteció durante la madrugada generó alguna fisura en las 
rocas que pudiera representar riesgo para la población. Indicó que los trabajos se realizarán con apoyo del 
municipio y en caso de que sea necesario se evacuarán viviendas que estén asentadas cerca de la zona de riesgo. 
(…) De acuerdo a datos proporcionados por el municipio, la explosión generó una fuerte vibración sobre un radio 
de 6 kilómetros cuadrados. (La Jornada, 27) 
 
LESIONADOS 4 BOMBEROS Y UNA OFICIAL TRAS EL INCENDIO 
Por Andrea Martínez 
Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, confirmó 4 bomberos y una oficial de la guardia municipal resultaron 
lesionados, por el incendio que se registró en una bodega, ubicada en el Barrio de la Cruz, SJR. (CQ, 18) 
 
DESPLEGADO “TAXIQRO” 
A LA OPINIÓN PÚBLICA. La Federación de Uniones de Taxistas y Conexos en el estado “La Corregidora” AC que 
representa al 75% del gremio e integra a 60 Organizaciones distribuidas en toda la Entidad, expresamos nuestro 
interés en poder servir con calidad y calidez a la ciudadanía. Les recomendaos que los taxis amarillos y los taxis 
anaranjados de los 18 municipios a los que  representamos, son los púnicos que están regulados por la Ley del 
Transporte, que pagan refrendo, impuestos, que cuentan con seguros para pasajeros y conductos y que pueden 
ofrecer esa seguridad que ustedes necesitan ya que somos asociaciones registradas y regulada por el gobierno. (…) 
Sabemos y reconocemos el compromiso social y voluntad política de nuestro Gobernador FDS con el gran proyecto 
de modernización del transporte, lo cual agradecemos y manifestamos nuestro total apoyo y adhesión a su 
gobierno para trabajar de la mano con él; los taxistas no queremos quedarnos atrás, nos sumamos con 
responsabilidad, profesionalismo, ética e institucionalidad. Firman representantes y varias agrupaciones del 
gremio. (DQ 3, N 3) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
REVISARÍAN NUEVAMENTE LA CREACIÓN DE CIUDAD DE SALUD 
Por Candhy Escalante 
La diputada María Alemán sostuvo una reunión con Marco del Prete, titular de la Sedesu, con quién acordó 
nuevamente revisar el proyecto Ciudad Salud, con miras a que se pueda llevar a cabo. (…) Y es que semanas 
después de que arrancará el gobierno de Francisco Domínguez, se rumoró que descartarían el proyecto Ciudad 
Salud, sin embargo, a decir de la legisladora, aún podría rescatarse. (PA, 7) 
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LEGISLATURA SE SUMA A MEDIDAS VS TOMAS CLANDESTINAS DE PEMEX 
Por Patricia López 
La Legislatura local respaldará cualquier medida que tomen los municipios y el estado para evitar riesgos de tomas 
clandestinas en el territorio local, aseguró el diputado Roberto Cabrera Valencia. (DQ, 7) 
 
CONVOCATORIA  
Se publica la convocatoria y las bases por parte de la LVIII Legislatura del Estado, para la elección de dos 
comisionados que integrarán el Pleno de la CEIG. (N 3, AM 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
MARCOS NO MIDE COSTOS POLÍTICOS 
Por Paulina Rico 
No seré un alcalde tradicional, afirmó Marcos Aguilar Vega en entrevista para ABC DIARIO, tras mencionar que las 
acciones realizadas durante su primer trimestre de administración, y las que han desatado críticas de algunos 
sectores, han sido un cambio necesario. En materia financiera, dijo haber recibido una administración con 407 
millones de pesos de déficit presupuestal; así como una alta expectativa ciudadana para resolver "mágicamente" 
las problemáticas de la demarcación, "fue un complejo inicio de gestión", admitió. (DQ, 1 y 6) 
 
TRABAJO DE HOY, FRUTO DE COOPERACIÓN DICE AGUILAR 
Por Redacción  
En el marco de la reunión de la red de zonas metropolitanas el alcalde, Marcos Aguilar Vega, en compañía del 
gobernador Francisco Domínguez, la titular de Sedatu, Rosario Robles Berlanga, el director general de Conacyt, 
Enrique Cabrero Mendoza, aseguró que los trabajos que hoy se realizan son un esfuerzo de cooperación entre los 
tres órdenes de gobierno para facilitar la gobernanza de las zonas metropolitanas. (EUQ, 6) 
 
SE DEBE GARANTIZAR SEGURIDAD DE EMPLEADOS EN MOTELES 
Es responsabilidad de los dueños de los moteles y garantizar la seguridad de los empleados y usuarios de los 
mismos, refirió Marcos Aguilar Vega, presidente municipal. (CQ 5, PA 1) 
 
EN ATRACO A MOTEL, LLAMARON HORAS DESPUÉS DEL HECHO 
Por Aracely Tovar 
El edil Marcos Aguilar Vega aseveró que la SSPM fue avisada del violento robo y violación de dos empleadas, horas 
después de que ocurrieron los hechos en el motel El Deseo. (N, 1) 
 
REGISTRÓ LA CAPITAL 370 VIOLACIONES A MUJERES EN 2015 
Por Andrea Espinosa  
El presidente municipal, Macos Aguilar Vega, dio a conocer que durante 2015 se registraron 370 violaciones a 
mujeres en la capital. Esto, dijo, en espacios como terrenos baldíos. (CQ, 5) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Con nombre y apellido. Muy claro y contundente fue el alcalde de SJR Guillermo Vega, al afirmar que, en el tema de 
la explosión en el Barrio de La Cruz, la mano del crimen organizado está presente. Y es que, después de hacer las 
primeras inspecciones, se detectó un túnel, que a todas luces, comentó, tenía fines para actos ilícitos. Al parecer 
este lamentable percance, que tiene a una joven oficial de policía en estado grave, es apenas la punta del iceberg, 
por lo que nos dicen, el tema ya se turnó directamente a la PGR. Pemex cierra las puertas. Entre todo este tema de 
la explosión, volvió a surgir el asunto de las tomas clandestinas que han aparecido en SJR y cómo la autoridad está 
llevando a cabo las revisiones correspondientes. Ante ello, nos aseguran, Petróleos Mexicanos no ha querido 
recibir al alcalde sanjuanense para abordar el tema. Aseguran que la solicitud de audiencia se hizo desde el pasado 
mes de noviembre y no hay ninguna respuesta. ¿Qué estará pasando al interior de dicha dependencia que no 
quieren hablar del tema? El futuro del agua. En entrevista para EL UNIVERSAL, el vocal ejecutivo de la CEA, 
Enrique Abedrop, da a conocer que los queretanos contaremos con el servicio asegurado del vital líquido por 
muchos años más. Sin embargo, el tema que preocupa es la cantidad tan grande de agua que se desperdicia por 
fugas en diferentes zonas de la metrópoli capitalina. El asunto del desperdicio del agua es preocupante y, en 
mucho, derivado de la vieja tubería que hay todavía en diferentes áreas de la capital, por ejemplo. La cifra que 
tendrá que desembolsar para mantenimiento es de 220 mdp. Tan sólo para arreglar fugas de agua. El río del 
Pueblito. Por lo pronto ya se hizo el anuncio de que por fin le van a entrar al tema de dignificar la zona del río del 
Pueblito. Al parecer, el gobierno del estado abanderará las obras para que esta área se vuelva un verdadero 
espacio para disfrute de los habitantes de los alrededores y de todo aquél que quiera ir a pasear. Por lo pronto, 
atrás quedaron los funcionarios que tenían el puesto encargado para el tema en anteriores administraciones, pero 
nunca lograron concretar nada. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Escalofriante dato compartía ayer el edil de Querétaro, MAV: en la ciudad de Querétaro en sus zonas urbanas y 
semiurbanas diariamente violan (violación sexual) a una mujer en diferentes circunstancias. No es nada agradable 
la cifra de 370 mujeres agredidas sexualmente durante el 2015 y en lo que va de este año van cuatro violaciones en 
la capital del estado. La falta de educación, sujetos depravados, personas con instintos cavernícolas y entornos 
sociales y urbanos desatendidos provocan la comisión de este delito que debe de preocupar a la sociedad y 
obviamente a las autoridades. Asegura MAV que mantener una ciudad limpia, ordenada y con mantenimiento, es 
más efectivo que llenar de policías las calles, sin dejar de reconocer, dice el alcalde el déficit de 2500 policías que 
tiene la capital del estado. El alcalde dice que prefiere medidas impopulares, como lo es cobrarle a los dueños de 
predios baldíos, la limpieza si es que los propietarios después de avisos se nieguen a hacerlo; por esa razón 
emprenderán multas y limpieza con costo a los propietarios de predios, hasta dejar la ciudad libre de estos que 
pueden convertirse en nidos de todo tipo de ratas. Muchos de los lotes baldíos de la ciudad se están convirtiendo 
en refugios de maleantes, que en su mayoría están atacando a mujeres en las calles de la capital; asegura el alcalde 
que vienen varios anuncios que tendrán que ver con el mejoramiento del entorno urbano para garantizar la 
armonía en las calles. Los delitos como violación o ataque sexuales, tienen que ser atendidos de manera urgente y 
es que la estadística es demoledora no puede ser admisible que las mujeres en Querétaro, corran peligro en las 
calles. (DQ, 1 y 12) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
AMIGO, colega y compañero de página, Rodrigo Chávez Fierro se enlistó -con asombrosa candidez- en la elección 
de 2 comisionados de la CEIG. Hizo el ensayo exigido y hoy comparece ante los diputados que, esperemos, 
dispensen el mínimo de respeto a todos los aspirantes, por más que una posición ya esté decidida para el panista 
Alejandro Cano. ¡Suerte, Rodrigo! NANAY. Que ningún queretano quedará como delegado de SCT y que el 
reemplazo del pre-pre-pre-pre candidato Juan Vázquez llegará del ex DF, hoy sólo Ciudad de México. Que ni se 
formen, dice Juan Carlos Padilla, el de Segob. (DQ, 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
¿Y la libertad de Expresión? De camino al centenario de nuestra Carta Magna, resulta importante mantener a 
Querétaro como punto de encuentro para celebrarla, con la participación de los jefes de los 3 poderes de la Unión y 
los gobernadores, pero mejor sería el respeto pleno de las libertades, incluida la de expresión, hoy entredicho por 
el acoso oficial en contra de comunicadores y medios como Plaza de Armas. Agua fría y PAN caliente hacen mal 
vientre. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Varios hechos han conmocionado a la sociedad queretana en los primeros meses del Gobierno capitalino 
encabezado por MAV. Levantones, secuestros, asaltos, asesinatos y violaciones son el PAN nuestro de cada día. 
Sobra hacer un recuento, caso por caso, de lo que diariamente enfrentamos los ciudadanos de a pie. Hay, como 
dicen los enterados en estos temas, multicausalidades y son distintos los delitos que diariamente se cometen. 
Tengo claro que la autoridad está, desde hace algunos años, corta de recursos humanos, económicos y 
tecnológicos, a pesar de que cada lunes, aquí, allá y acullá se entregan patrullas y armamento. Esto no ha sido 
suficiente y creo que los queretanos tenemos muy alto el umbral del dolor ante los criminales. Toleramos casi 
todo. Lo que no podemos permitir, es la indiferencia y cinismo de quien fue electo por la mayoría para dirigir los 
destinos del municipio de Querétaro. Es inaceptable la manera como el alcalde capitalino MAV, ha enfrentado la 
crisis de inseguridad que azota la principal ciudad del estado. El colmo vino con la violación de dos empleadas del 
Motel Deseo, asaltado la madrugada del lunes por sujetos armados que se llevaron dinero, pantallas y -como 
sabían que tenían tiempo- abusaron de las mujeres. La indignación social por esos hechos ha crecido 
exponencialmente en las últimas horas, tras las desafortunadas e insensibles declaraciones del alcalde durante la 
gira de la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga. Cuando la funcionaria federal y el gobernador 
FDS ofrecían una conferencia de prensa, los de la fuente municipal “jalaron” al alcalde, que durante toda la mañana 
se había negado a hablar con ellos. Y le lanzaron la pregunta que era obvia. Nunca se imaginaron la respuesta: Son 
los dueños del motel los responsables de la seguridad de usuarios y empleados. “Prestan un servicio al interior de 
quienes son usuarios y naturalmente la protección y seguridad de sus empleados al interior del mismo”. El edil 
capitalino aseguró que desde el momento en que fueron alertados de lo que ocurría en el establecimiento, 
montaron un operativo al tiempo que daban parte a la Procuraduría del estado, “quien hoy tiene la 
responsabilidad de investigar para determinar la presunta responsabilidad de quienes hayan participado”. Así, sin 
más, el servidor público electo, precisamente por la ciudadanía, se deslindó del asunto y acusó a los patrones de no 
haber cuidado a sus empleadas que, además de violadas, fueron humilladas y golpeadas.  Al ser cuestionado por 
Fernando Venegas, jefe de Información de PLAZA DE ARMAS, sobre el tiempo de reacción de la Policía Municipal, 
MAV acusó que a la dependencia a cargo del General Hidalgo Eddy se le notificó varias horas después del suceso. 
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“Pasaron horas hasta que dieron el aviso y fue cuando las instancias gubernamentales participaron del hecho y 
posteriormente se hizo del conocimiento a los medios de comunicación”. Cuestionado sobre una posible sanción de 
parte del Ayuntamiento a los propietarios del Motel Deseo, Aguilar Vega reiteró que el establecimiento tiene la 
obligación de contar con un esquema propio de seguridad interno y acotó que por el hecho de no haber 
denunciado de manera pronta lo sucedido, resultó imposible atenderlo. La respuesta al alcalde en redes sociales no 
tardó: usuarios de Twitter y Facebook criticaron la indolencia y cinismo del panista al no asumir que parte de lo 
sucedido se debe a que los delincuentes se sienten seguros de poder asaltar un motel durante una hora sin que 
nadie los moleste. Porque, comentaron, de ser así, que regrese el helicóptero, las patrullas cebras, el armamento y 
retire a la Policía de las calles, pues no sirven para nada. Es más, sugirió otro, que se acaben los moches, se dejen de 
pagar impuestos y que cada quien se defienda como pueda. La ley de la selva, pues. Creo yo que los extremos son 
peligrosos: Efectivamente, las empresas -independientemente de su giro- están obligadas a brindar seguridad a 
sus empleados. Pero es imposible que tengan seguridad armada y entrenada para enfrentar a un comando. Si 
acaso, podrán contratar a un policía auxiliar que sería el primero en salir corriendo ante un hecho como el 
sucedido en el motel. Tampoco se trata de que como ciudadanos nos declaremos en rebeldía, no reconozcamos a la 
autoridad y no paguemos impuestos. El señor MAV tiene un mandato y una responsabilidad legal de brindar 
protección a la ciudadanía de este municipio. No puede rehuir la ley. Mucho menos con ese tipo de argumentos. Lo 
más grave: Marcos se ha negado a que se implemente en la capital el Mando Único. No quiere que la estructura 
policiaca y su dinero pasen al ámbito estatal. Que puede con el paquete, ha dicho. Pero los hechos contradicen al 
alcalde que va en caída libre; la ciudadanía no cree en su gobierno y sus asesores tiene miedo de explicarle que, de 
seguir así, no solo perdería la reelección: dudan que llegue al fin de su Gobierno. Marcos, que ya se vio como 
sucesor de FDS, vive una pesadilla llamada inseguridad. Igual que la ciudadanía desencantada que ve cómo el 
sueño de un alcalde entrón, transparente y de resultados, se ha roto. Lo perdimos. -¡FUEGO!- Chupaductos. Las 
explosiones registradas ayer en SJR demuestran el nivel de complicidad de algunas autoridades federales, estatales 
y municipales en el tema de extracción ilegal de combustibles. Pero sospechosamente aquí hacen nada. (PA, 2) 
 
ASTERISCOS 
CONTRADICTORIO. Diferencias entre PEMEX y la PGR que encabeza Arely Gómez, a propósito de la explosión 
(ayer) de un gasoducto de la paraestatal en SJR. La petrolera, vía Twitter, afirmó que: ‘no se ha registrado un 
accidente en nuestros ductos en SJR. El incendio ocurrió en una bodega ajena a PEMEX’. Por la tarde, la 
procuraduría inició una investigación por ‘la explosión de un gasoducto de PEMEX’. PRESENTACIÓN. Teniendo 
como sede el Salón Gobernadores del Palacio de Gobierno, esta mañana FDS, hará la presentación del Plan Estatal 
de Desarrollo correspondiente a su sexenio, 2016-2021. La nada fácil tarea es que este documento contenga los 
proyectos de crecimiento de la entidad que deberán ser acordes, por un lado, con el Plan Nacional de Desarrollo y, 
por el otro, con los planes de desarrollo de los 18 municipios. (AM, 1 y 3) 
 
MEJOR TRANSPORTE PARA LOS QUERETANOS 
Por Adolfo Camacho Esquivel 
El sistema de transporte en el estado es un tema pendiente cuando se trata de brindar un servicio de calidad y 
eficiente para la ciudadanía. Hoy, los usuarios se quejan por la ineficiencia del servicio, lo caro del pasaje y lo poco 
articulado que está con una visión integral de movilidad. Para lograr avances relevantes es necesario dejar de lado 
los intereses económicos de los concesionarios y la complacencia de las autoridades. Se necesita comenzar a 
trabajar y considerar, por sobre todas las cosas, el servicio de calidad que hoy necesitan y demandan los 
queretanos. Se ha generado una propuesta por parte de las autoridades estatales ante este gran reto. En este 
sentido, el gobierno del estado y 15 concesionarios firmaron el Acuerdo de Voluntades, mediante el cual se crea 
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una sola empresa con el propósito de administrar el sistema de transporte público. Reconocemos en las 
autoridades voluntad para hacer frente a este reto, sobre todo por reconocer alternativas de solución al problema 
y hacer oídos a las demandas de la ciudadanía. Sin embargo, hacemos un atento llamado a todas las partes para 
que este acuerdo no se quede sólo en la foto del recuerdo, tal y como ya ha pasado con otros intentos por mejorar 
el servicio. Exhortamos a las autoridades y a los concesionarios a que se cumplan los objetivos de la empresa 
generada para brindar un transporte de calidad para los ciudadanos. En el Partido de la Revolución Democrática 
estamos convencidos de que la creación de una sola empresa ayudará a que se tengan resultados de calidad, de 
eficiencia y un mejor servicio. Lo creemos de esta forma porque nuestro partido propuso en campaña la creación 
de tal empresa y porque estamos seguros de que puede ser un buen inicio para la mejora del servicio y el bienestar 
de los queretanos. También, en el PRD, creemos que se debe de considerar el monto del pasaje, porque sabemos 
que para la mayoría de los ciudadanos representa un gasto cotidiano y constante y que de no ofrecer un precio 
justo puede perjudicar la economía de muchas familias. Por ello, invitamos a las autoridades y concesionarios para 
que analicen el precio actual del transporte público y puedan proponer un precio justo y económico. En el PRD 
estaremos empujando para que toda modernización del transporte en Querétaro lleve, a la par, una modernización 
de los reglamentos y leyes en la materia. Sabemos que este es un momento adecuado para poner orden en el tema 
del transporte y, de esta manera, ver por el bienestar de los, aproximadamente, 600 mil usuarios del transporte 
público en el estado. Como lo hemos señalado, el transporte en el estado no necesita más vueltas, se necesitan 
propuestas de solución para los queretanos. Finalmente decir que estamos listos para ser una oposición 
constructiva. Seguiremos trabajando para defender los intereses y las preocupaciones de los queretanos, como lo 
es el tema del transporte público. Hoy más que nunca, se verá un PRD unido, que con propuestas se acercará a la 
ciudadanía. Hoy más que nunca, el trabajo será por un Querétaro de porvenir. (EUQ, 11) 
 
CARTÓN: ¡NI CON EXPLOSIONES DESPIERTA! 
Por Pepe Gómez 
Dibuja a Juan Marcos Granados, SSC, quien se encuentra con las manos en la cintura frente a un sujeto en cuclillas 
envuelto en un zarape y cubriéndose hasta la cabeza y arriba de su sombrero sobresale una torres de “PEMEX”, al 
mismo tiempo que le dice “Las autoridades y cuerpos de rescate de Querétaro cumplimos en atender la 
emergencia de las explosiones en SJR”. (DQ, 3) 
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